

Opinión

La verdad

Diario de la mañana, fundado en 1903
Edita: C.M.M. S.A.

Director General: JOSÉ LUIS CASTELLÓ PLANA

Director: Eduardo San Martín

Subdirectores: Mariano Caballero Carpena, José Carreres Liso y José García Martínez

Redactores jefes: Pedro Soler Gómez, Ramón Gómez Carrión, Gregorio Bustamante Herráiz, Juan Antonio Calvo Carazo, Joaquín García Cruz

Director Gerente: Luis García Loira

Director Comercial: Ricardo Villar Muñoz

Director Técnico: Pedro Segura González

Director Financiero: Carlos Atienza Fuentes

EDITORIAL

Al fin, los pactos

El acuerdo de investidura —no de legislatura— alcanzado por el PP con CiU, y que todavía, tras las últimas gestiones de Jaime Mayor, podría hacerse extensivo al PNV, se ha logrado cuando todavía no se han cumplido dos meses de las elecciones generales que arrojaron la exigua victoria del PP, insuficiente para gobernar en solitario. Estas ocho semanas de relativa incertidumbre —había en realidad pocas dudas sobre la consumación del acuerdo— han creado cierta impaciencia en la opinión pública, si bien también ha resul-

tado inocultable una sensación de generalizada placidez, debida al súbito final de la crispación que fue proverbial y exasperante durante la legislatura anterior. Sin embargo, este plazo ha sido el mínimo razonable no sólo para que los pactos ahora cerrados tuvieran alguna respetabilidad sino también para que la estabilidad del futuro Gobierno quede mínimamente garantizada. Ayer, el secretario general de Convergència, Pere Esteve, antes de la conclusión formal de los acuerdos, explicaba que la obtención de éstos obligó a pasar de una relación de abierta confrontación entre PP y CiU a una colaboración estrecha, y que ello requirió intensos diálogos para comprobar, primero, que la cooperación era viable en lo ideológico, y que existían, después, efectivamente puntos de coincidencia —o de condescendencia— en las que basarla. En efecto, y puesto que los resultados electorales no ofrecían otra fórmula razonable que el pacto entre el PP y las minorías periféricas, resultaba preciso —como ya dijo Pujol en el primer momento— realizar una tarea pedagógica sobre las clientelas, a las que no se podía forzar a aceptar en cuestión de horas lo que muy poco antes parecía imposible. E, igualmente, no cabía sentarse siquiera a negociar cuestiones concretas si no se creaba un clima previo de cierta confianza, que se ha conseguido, al parecer, mediante las largas reuniones secretas entre Pujol y Aznar.

Portavoces de CiU reiteraron ayer que los pactos son «de investidura», y que sólo constituyen un compromiso moral de facilitar la gobernabilidad. En otras palabras, se ha conseguido, como anunció Miquel Roca, un «pacto de mínimos», que permite echar a andar, y que consiste seguramente —a falta de su publicación— en una declaración programática de coincidencias y concesiones que habrá que desarrollar en el futuro.

Barrionuevo, solo

El conocimiento de que el juez Mórner no tiene intención de llamar a declarar a Felipe González en calidad de imputado dentro del sumario de los GAL tiene un importante significado político. El presidente del Gobierno en funciones podrá así abandonar La Moncloa sin la sombra que se cerró sobre él en el último tramo de la pasada legislatura. En el ámbito judicial, esa decisión confirma el planteamiento inicial con el que el caso llegó al Supremo. Al margen de las críticas que es posible formular a Garzón por el modo en que instruyó el sumario de los GAL, lo cierto es que las resoluciones del juez Mórner han confirmado los elementos esenciales de la «exposición motivada» que le remitió su colega de la Audiencia Nacional. Hay que recordar en justicia que Garzón ya advirtió en su escrito del diferente caudal probatorio que existía sobre cada uno de los aforados (Barrionuevo, González, Benegas y Serra), destacando la coincidencia de testimonios que inculpaban al ex-ministro de Interior. Por tanto, no es acertado plantear como antagónicas la decisión de Mórner de no tomar declaración a González y la de Garzón de elevar la causa al Supremo por la aparición del presidente en funciones en las declaraciones de los entonces ya procesados. El auto de procesamiento de Barrionuevo y las resoluciones que lo confirmaron han demostrado que la convergencia de acusaciones sobre él lo ponían en puertas del juicio oral, y que la elevación o no de las acusaciones a niveles superiores dependería exclusivamente de su silencio. Y es este silencio la base de la decisión de Mórner de exculpar a González, pues, como ya indicó el fiscal, las referencias de Damborenea a González eran meros juicios de intenciones.

ZULET



LAS FRASES

El país debe de estar satisfecho de que la actuación de González en el caso Gal fuera la correcta
JOSEP LÓPEZ DE LERMA
Diputado de CiU

Espero que los pactos con CiU sean los mejores, entre otras razones porque España no tiene otra alternativa
MANUEL FRAGAL
Presidente de la Xunta

No creeré en la muerte de Dudaev hasta que vea su cadáver
PAVEL GRAVCHOV
Ministro de Defensa ruso

Siempre he sido una romántica incurable
AITANA SÁNCHEZ GIJÓN
Actriz

Siempre soñé con debutar como... portero
JUAN FRANCISCO MOLINA
Jugador del Atlético de Madrid

APUNTES

Por ANTONIO PAPELL



Campanadas a mediodía

Ayer, a mediodía, las campanas de las iglesias de todo el mundo repicaron en señal de duelo por las víctimas del accidente de Chernobyl que se produjo hace diez años merced a un fallo humano, y en el

que quedó libre una radiactividad doscientas veces superior a la de Hiroshima. Una zona de treinta kilómetros de radio alrededor de la central no podrá ser habitada. La cifra oficial de muertos es de 31, pero los expertos aseguran que, a consecuencia del desastre, murieron entre 8.000 y 10.000 personas, sin contar los centenares de miles que resultaron contaminadas y padecen enfermedades o transmitirán genéticamente deformidades a sus descendientes.



Kohl y su ajuste

Ayer, el canciller Kohl, ante el Parlamento alemán, redujo a la mitad la expectativa de crecimiento de su país con respecto a las previsiones de enero (un 0,75 por 100 en lugar del 1,5 por 100) y, aunque

descartó la llegada de una etapa de recesión, justificó la necesidad de un programa de austeridad que es el más duro de los que se ha impuesto Alemania desde la última guerra. El "ajuste" entra de lleno en el capítulo de los gastos sociales ya que se reducen las prestaciones a los parados, a los enfermos durante el período de baja laboral, a las familias, etc., al tiempo que se retrasa la edad de jubilación de las mujeres. La reforma cuenta con la oposición frontal de los sindicatos.



Críticas al discurso regio

Como era de prever, Izquierda Unida y algunos otros grupos políticos de menor entidad han criticado el discurso que ha mantenido el Rey en sus intervenciones en la Alianza Atlántica, consensuado

por las dos grandes opciones políticas, y que, en síntesis, manifiesta el deseo de que se produzcan las pertinentes reformas en la estructura de la OTAN, tendientes a acomodarla a las nuevas misiones, y que permitan la incorporación plena de España a la organización. A juicio de Carlos Carrero, de IU, estas afirmaciones irían en contra del referéndum que aquí se celebró en 1986. Aquel referéndum tomó posición acerca de la actitud de nuestro país en un mundo dividido.